

Von Andreas Tschopp (Text/Fotos)

ch wollte schon immer ein eigenes Eisenbahngeschäft haben», sagt Hans Stoop mit einem Lächeln im Gesicht, als er den LOKI-Autor an der Schlossstrasse 8 in Pratteln empfängt. Seit nunmehr gut zehn Jahren finden Modellbahnbegeisterte an dieser Adresse ein breit gefächertes Angebot – im Laden wie auch online. «Für Güter der Bahn, Hamwaa fürs Modell» lautet das passende Motto dazu.

Ein Name mit Tradition

Der Name Hamwaa steht für «Handel mit Waren aller Art» und hat eine lange Geschichte. Gegründet wurde das Unternehmen 1982 von Rolf von Koeding in Binningen, der dort ein Modelleisenbahngeschäft sowie kurz darauf das Auktionshaus zum Dorenbach in Basel eröffnete. Letzteres stellte Mitte 2024 seinen Betrieb ein (siehe LOKI 6 | 2024), nachdem es zuvor zweimal den Besitzer gewechselt hatte und nach Rheinfelden umgezogen war. Auch die Hamwaa wechselte im Laufe der Jahre zweimal den Besitzer.

1993 übernahm Renato Cereghetti das Geschäft in Binningen. Nach dessen frühem Tod führte seine Frau Annelies Cereghetti die Hamwaa mit grossem Engagement weiter – in den unteren Räumen ihres Privathauses türmten sich Modellbahnen



Manuela und Hans Stoop betreiben einen der letzten Modellbahnhops in der Region Basel.

und Zubehör bis unter die Decke. Einer ihrer treuen Kunden war damals auch Hans Stoop, der regelmässig als «Töfflibueb» mit seinem Motorfahrrad nach Binningen fuhr, um sich mit Modellbahnparketinlern einzudecken. «Hamwaa war damals ein richtiger Discouter für Modellbausachen», erinnert Stoop sich. Die Faszination für die Modell-eisenbahn begleitet ihn seit seiner Kindheit – und blieb während seiner Ausbildung zum Feinmechaniker in der Uhrenindustrie ein wichtiger Ausgleich.

Herz sagte Hightech ade

Beruflich führte Hans Stoops Weg später in die Medizinaltechnik, wo er als Techniker Maschinenbau an der Entwicklung von Hüftgelenken, Zahimplantaten und Herz-kathetern mitwirkte. Eine anspruchsvolle Tätigkeit – doch mit der Zeit wuchs der Wunsch nach Veränderung. «Es wurde im-

mer theorielastiger, und ich musste mehr Berichte schreiben», erzählt Stoop, für den daher die Sehnsucht nach einer praktischeren und persönlicheren Aufgabe zunahm.

Der Kontakt zu Hamwaa blieb über all die Jahre bestehen. Die legendären Kata-loge mit dem umfangreichen Sortiment zu Vorzugspreisen – möglich dank Direktim-porten – sammelte Hans Stoop ebenso wie wertvolle Erfahrungen aus Gesprächen mit Annelies Cereghetti. So reifte in ihm die Idee, seinen lang gehegten Traum vom eigenen Modellbahngeschäft Wirklichkeit werden zu lassen.

Von Binningen nach Pratteln

2015 leitete Hans Stoop die Übernahme der Hamwaa ein, die per 1. Januar 2016 vollzogen wurde. Eine seiner ersten Entschei-dungen war der Umzug an den heutigen Standort nach Pratteln in ein grösseres, gut



Weit über die Region Basel hinaus bekannt waren die Hamwaa-Preislisten, in denen...



...Modellbahnen zu Discountpreisen angeboten wurden.